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         Berlin Juni 2024 
 
PRÄSIDENTENBRIEF Mai/Juni 2024 
 
Liebe Freunde! 
 
Die Europameisterschaften sind aus Berliner Sicht erfolgreich zu Ende gegangen Insgesamt 
waren 11 Berliner und Berlinerinnen in Rom am Start, nachdem Alina Reh verletzungsbedingt 
absagen musste.  
Darüber hinaus fanden auch die Berlin-Brandenburgischen Meisterschaften in Falkensee mit 
sehr guter Beteiligung aus beiden Landesverbänden statt. Die Anlage in Falkensee war aus 
meiner Sicht meisterschaftswürdig.  
Bedauerlicherweise wurde vom Brandenburger Verband vorab verabsäumt, die Meisterschaft 
als WA Meeting anzumelden. Ich habe mit meinen Kollegen aus Brandenburg diesbezüglich in 
den letzten Tagen intensive Gespräche geführt. Die Brandenburger haben sich bei mir für den 
Fehler entschuldigt, verbunden mit der Bitte, die Entschuldigung an die Berliner Vereine weiter 
zu kommunizieren. Wir waren uns einig, dass so ein Fehler zu Lasten aller Aktiven nicht noch 
einmal passieren darf. Wir haben gemeinsam Schritte abgesprochen, um so einen Fehler 
zukünftig zu vermeiden und die Attraktivität der Meisterschaften in Brandenburg weiter zu 
verbessern. 
Aus meiner Sicht, ist die Zusammenarbeit mit den Kollegen aus Brandenburg außerordentlich 
wichtig, da so die Startfelder bei den Meisterschaften größer und damit konkurrenzfähiger sind 
und wir unsere Kräfte in den Verbänden bündeln. Außerdem darf man nicht vergessen, dass 
angesichts der Übermacht der süddeutschen Verbände im DLV es außerordentlich wichtig ist, 
eng und gut im Norden und im Osten Deutschlands zusammenzuarbeiten. „Berlin first“ ist nicht 
immer die richtige Lösung.  
 
Viel Erfolg im weiteren Verlauf der Freiluftsaison 
Euer Andreas 
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REGIONALKONFERENZ DES DLV 
Am Mittwoch, 5. Juni fand im Olympiapark die Regionalkonferenz des DLV statt. Sie dauerte 
von 11 bis 17 Uhr und fand im Turnhaus statt. Berlin war durch den Geschäftsführer, die 
Mitarbeiter:in der Geschäftsstelle und dem Präsidenten vertreten. Das Kernthema der 
Konferenz war die Gewinnung von Ehrenamtlern und die Gleichstellung von Geschlechtern 
bzw. die Förderung von Diversität im Sport. Das Thema wurde auch unter Hinzuziehung 
externer Fachleute und der Aufarbeitung durch eine Form der Gruppenarbeit bearbeitet. 
 
STÄNDIGE KONFERENZ SPORTENTWICKLUNG 
Die diesjährige ständige Konferenz Sportentwicklung des DLV wird vom 11. bis zum 13. Oktober 
wieder in Darmstadt stattfinden. Der BLV wird wie in den letzten zwei Jahren durch unseren 
Breitensportwart Heiko Schilff vertreten sein. Heiko Schilff beabsichtigt die Konferenz dafür zu 
nutzen, das Thema Ausbildung zum Laufcoach anzusprechen. 
 
STÄNDIGE KONFERENZ DER PRÄSIDENTEN 
Am 18. Juni fand die nächste Sitzung der Landesverbandspräsidenten online statt, es wurden 
unter anderem das Treffen der Präsidenten am 29. Juni in Braunschweig vorbereitet. 
Außerdem wurde die nächste Mitgliederversammlung des DLV am 31. August in Dresden mit 
Wahl eines neuen Vorstands vorbereitet. 
 
TAG DES LAUFENS BEIM BLV 
Der Tag des Laufens war am Mittwoch den 5. Juni. Knapp 100 Läufer und Läuferinnen trafen 
sich um 18 Uhr vor dem Turnhaus auf dem Gelände des Olympiaparks. Der Breitensportwart 
Heiko Schilff bedankt sich bei allen Läuferinnen & Läufern, die trotz des anfänglichen Regens 
ihren Weg in den Westen Berlins fanden. Auch, wenn die Streckenführung spontan geändert 
werden musste auf Grund eines Konzertes in der Waldbühne und den EM-Vorbereitungen, 
konnten die Läuferinnen & Läufer eine Strecke Quer durch den Olympiapark laufen und 
gemeinsam das Laufen zelebrieren". Bericht 
 

VEREINSBESUCH BEIM VFL TEGEL 
Ein toller Vereinsbesuch führte uns am 10.Mai zum VfL Tegel. Der Vorsitzende Stuckwisch hatte 
den gesamten Vorstand der Leichtathletik-Abteilung aufgeboten. Es entspann sich ein 
interessanter Meinungsaustausch über die Themen Übungsleiter und -leiterinnen, über das 
Thema ‚Waldläufe‘ über den Verein und seine Arbeit uvm. Der Verband wurde durch den 
Geschäftsführer Kai Apelt, dem Breitensportwart Heiko Schilff und den Präsidenten vertreten. 
Der Verband beabsichtigt die Reihe fortzusetzen. 
 
FRIEDRICH-LUDWIG-JAHN-SPORTPARK 
Am Mittwoch, 22. Mai fand die letzte öffentliche Bürgerveranstaltung zum Thema des 
Friedrich-Ludwig-Jahn-Sportparks statt. Ca. 100 Personen fanden den Weg in die 
Kastanienallee zum Prenzlauer Berg. Für den organisierten Sport war der BLV durch seinen 
Präsidenten alleiniger Vertreter. Das alte Stadion soll noch im 2.Halbjahr 2024 abgerissen 
werden. Der Neubau soll dann bis Ende 2027/Anfang 2028 fertiggestellt werden. Es ist 
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beabsichtigt ein barrierefreies Stadion zu bauen als sportpolitisches Highlight für den 
deutschen und Berliner Sport. Das wird 20000 Plätze umfassen und ist somit hervorragend für 
die Durchführung deutscher Meisterschaften geeignet. Aber auch Berlin-Brandenburgische 
und Norddeutsche Meisterschaften können dann später dort durchgeführt werden. Nach 
Jahren des politischen Stillstands ist der Neubau ein phantastisches Signal für den Berliner 
Sport, dass trotz angespannter Haushaltssituation es mit dem Sport in Berlin vorangeht.   
 
BÄRLIN-LEAGUE LÄUFT 
Das Zwischenergebnis der diesjährigen BÄRlin-League ist auf unserer Website nachlesbar. Die 
Siegerehrung wird im Rahmen des letzten Wettbewerbs der BÄRlin-League am 17. Juli im 
Westender Mommsenstadion im Rahmen des Midsommar Meetings stattfinden.  
 
GUTE ZUSAMMENARBEIT MIT POELCHAU 
Der Berliner koordinierende Leitende Landestrainer Thomas Brack und unsere Landestrainer: 
innen haben sich mit den Verantwortlichen der Poelchau-Oberschule darauf verständig,  analog 
zu guten Ergebnissen auf der SLZB zukünftig auch den Erwerb der C-Trainerlizenz im Rahmen 
des Unterrichts den Schülern und Schülerinnen zu ermöglichen. Wir hoffen, dass auch eine 
Ausbildung zum Kampfrichter integriert wird. Auf jeden Fall ist die Vereinbarung ein wichtiger 
Schritt mit dem Ziel den Personenkreis der ausgebildeten Trainer und Trainerinnen zu erhöhen.  
 
MASTERS-STAMMTISCH UND AG BREITENSPORT 
Am 25. April fand in den Räumen des Turnhauses der letzte Masters-Stammtisch und 
anschließend die letzte Sitzung der AG Breitensport des BLV statt. Wie immer haben sich 
Vizepräsident Dr. Thomas Poller und Heiko Schilff um die Organisation verdient gemacht. 
Während der Stammtisch themenoffen ist, war zentrales Thema der AG Breitensport die 
Neustrukturierung des Läufer-Cups. Ilka Gomoll und Holger Stuckwisch waren ebenfalls 
anwesend und erklärten sich dafür bereit, sich zukünftig um den Läufer-Cup zu kümmern. Dafür 
bedanken wir uns ausdrücklich. 
 
SCHREIBEN AN ETHIK-BEAUFTRAGTEN 
Auf Anregung unseres Mitgliedsvereins TOP-FIT hat das Präsidium des Verbandes dem Ethik-
Beauftragten des DLV einen Brief geschrieben. Analog zur Beschlussfassung des BLV setzt sich 
das Präsidium für das Startrecht von Athleten und Athletinnen ein, die in Deutschland wohnen 
und Mitglied in einem deutschen Sportverein sind, aber nicht über die deutsche 
Staatsbürgerschaft verfügen. Ein Antrag des BLV wurde im Jahr 2018 von der 
Präsidentenversammlung des DLV mehrheitlich abgelehnt.  
 
LEISTUNGSSPORT-KOMMISSION DES LSB 
Der Präsident des BLV ist vom Landessportbund Berlin in die Kommission für den Leistungssport 
berufen worden. Der BLV bedankt sich beim LSB für die Berufung. Die erste Sitzung der 
Kommission findet im September statt.   
 
 
 



 

DM-STAFFELN 
Durch Mehrheitsentscheidung haben die Landesverbände des DLV entschieden, dass die 
Deutschen Staffel Meisterschaften am 14.9. in Sindelfingen (Baden-Württemberg) 
durchgeführt werden. Die Bewerbung Bremens fand keine Mehrheit.  
 
3 EM-MEDAILLEN FÜR BERLINER ATHLETEN 
Bei den Europameisterschaften in Rom konnten vor allem Marc Koch (LG Nord), Emil Agyekum 
und Amanal Petros (beide SCC) aus Berliner Sicht glänzen und sich mit Medaillen belohnen. 
Emil Agyekum und Marc Koch liefen zusammen in der 4x400m Staffel und gewannen Bronze. 
Amanal Petros gewann Bronze auf der Halbmarathon-Strecke und auch mit dem Team. Zum 
ausführlichen Bericht: HIER 
 
BRONZE STATUS FÜR BERLINER KAMPFRICHTER: INNEN 
Vier Berliner, Harald Koch (VfV Spandau), Tobias Alwast (TuSLi), Carsten Strauch (OSC Berlin) 
und Christiane Gödde (SV Friedrichstadt),haben erfolgreich ihre Prüfung zum World Athletic 
Referee Bronze abgelegt.  
Zuvor hatten bereits Frank Neuer (VfV Spandau) und Edmund Gödde die „Goldprüfung“ 
abgelegt und bestanden. Damit kann der Berliner Leichtathletik Verband auf eine große Zahl 
von der WA zertifizierten Kampfrichtern für die eigenen Wettkämpfe zugreifen. 
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